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北京馬拉松時隔三年重啟
香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）作為經國際田徑

聯合會認證、中國最高水平的馬拉松賽事之一，北京馬拉
松在剛剛過去的周日正式落地舉辦。約3萬名參賽選手從
設在天安門廣場的起點出發，奔向位於奧林匹克公園景觀
大道的終點。最終，中國選手阿奴拜克．庫彎和夏雨雨分
別以2小時14分34秒、2小時28分57秒的成績刷新個人
最好成績，並分別獲得2022貝殼北京馬拉松男子組和女
子組第一。自1981年創辦以來，北京馬拉松每年一屆，
已經成為北京的一個城市品牌，但在2020年和2021年連
續兩年因疫情而被取消。

香港文匯報訊（記者 黎永淦）WTT
（世界乒乓球職業大聯盟）斯洛文尼亞
挑戰賽當地時間周日煞科，香港女雙杜
凱琹／朱成竹在決賽直落3局擊敗瑞典
組合，繼今年6月後再度贏得冠軍。
杜凱琹／朱成竹今年6月曾在斯洛文

尼亞公開賽贏得女雙冠軍，今次WTT
挑戰賽再於福地上演，兩人也幸不辱
命。這對香港拍檔於16強及8強面對德
國及韓國組合，都是直落3局取勝。殺
入4強硬撼世界排名第5的印度組合
Manika Batra／Archana Girish Kamath，杜凱琹
／朱成竹順利以11：4、8：11、11：6、11：9淘
汰對手殺入決賽。
「杜朱配」在壓軸之戰遇上世界排名12位的

瑞典組合Linda Bergstrom／Christina Kallberg，

首局先以11：7打響頭炮。次局這對香港組合在
落後之下奮起力追，終局連贏3分再贏11：8。
第3局杜凱琹／朱成竹成功複製次局的贏波方程
式，最終以11：6後上拿下關鍵一局，再次揚威
斯洛文尼亞。

香港文匯報訊（記者 黎
永淦）重返國際賽場的香
港桌球天王傅家俊（Mar-
co），復出首擊即打開勝
利之門。他在當地時間周
日於全英桌球錦標賽外圍
賽首圈，在落後0：2的劣
勢下，以6：2反勝內地後
起之秀白朗寧過關。Marco
在晉級過程中，更3次打出
一桿過百，向來謙遜的他
賽後透過社交平台表示：
「對今日嘅表現係有少少
開心嘅！不過開心一陣好
啦，轉頭又要練波！」
Marco近年因眼疾及疫情而一直留港休息，其世界排
名亦由5年前的第5位，滑落至現時103位。經過上月在
香港大師賽4強決勝局轟出驚世的147後，Marco終於再
踏征途，與李俊威及女將吳安儀到英國，出戰當地時間
本月5至10日舉行的全英桌球賽外圍賽。
由於今屆賽事改制，排名較低的3位香港球手都要由
第一圈打起，要連贏4場才能躋身32強。在Marco登場

之前，李俊威及吳安儀均
已率先出線，身為大師兄
當然也不能失威。

李俊威殺入第3圈
面對排名125位的白朗
寧，Marco開局慢熱，連輸
6：91及0：70，不過身經百
戰的他經過熱身後迅速重拾
手感，並接連以76：20及
92：23 追平。休息過後
Marco乘勝追擊，連續3局
一桿「破百」，以 108：
21、124：14及108：1壓倒
性拿下，大分領先到5：2。

到了關鍵一局Marco稍有失誤，不過白朗寧也未能把
握，結果Marco順利以85：28奠定勝局，反勝對手6：2
晉級，將與世界排名58位的賴斯爭入第3圈。
至於其後在次圈登場的兩位香港球手，世界排名97位
的李俊威打出一桿「破百」，以6：4氣走麥克戴維
斯殺入第3圈；吳安儀則以0：6不敵世界賽亞軍
史提芬斯，宣告行人止步。 香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）

距離2022卡塔爾世界盃開幕只有十餘天，正
在參展第五屆中國國際進口博覽會的阿迪達斯

adidas特別設立了世界盃主題展區。日前，中國足
壇名宿徐根寶和范志毅亮相展區，開啟了一場「逐
夢世界盃」的對話，兩人紛紛表示，看好阿根廷隊
奪冠，希望美斯能夠在最後一次的世界盃賽場圓
夢。

徐根寶表示，真正的世界球星，無論是
比利還是馬拉當拿等都拿過世界盃的冠
軍。而美斯的足球生涯，獨缺這一殊
榮，有些不夠完美。「美斯在阿根
廷國家隊還沒有拿到世界盃冠
軍，2014 年在巴西是差一
點，沒有贏德國。我希望
美斯在這一次世界盃，
也是他的最後一次世

界盃，能夠拿到冠軍。」
范志毅也同樣表示了對阿根廷奪冠的期待。在他

看來，除了美斯，現役球員中都為在五大聯賽効力
的球員，且位置關鍵，沒有傷病。今年一路走來他
們的表現都很不錯，很看好他們在美斯的帶領下為
阿根廷贏下這屆世界盃。

為期9天的第51屆體操世錦賽當地時間6日在

英國利物浦落幕，中國隊在男子團體、男子雙

槓、女子高低槓三個項目上奪得金牌，在男子全

能和男子吊環上摘銀。國家體育總局體操運動管

理中心副主任葉振南在總結中國隊表現時說，3

金2銀的成績可以算是基本完成任務，最可喜的

是男子團體在資格賽表現不佳的情況下最終奪冠並取得奧運席位；不

過大賽更讓中國隊看到了問題，在距離巴黎奧運會不到兩年的時間

裏，要迎難而上。

傅家俊再踏職業賽征程 「杜朱配」斯洛文尼亞乒賽封后

兩港小將膺網球明日之星
香港文匯報訊（記者張聰報道）海峽兩岸暨

港澳青少年網球挑戰賽日前在北京國家網球中心舉
行。大賽分為青少年初級組、青少年競技組和大眾雙
打組三個組別，有近60名運動員參賽。其中兩位本港的
十歲小朋友黃天傑和劉起驤獲頒「明日之星」證書，他們
兩人還分別獲得青少年競技組的亞軍和季軍。學習網球五年半
的黃天傑表示，「小時候打橄欖球，旁邊恰好還有個網球場，看
得多了就喜歡上了。」他夢想着有朝一日能成為網球世界冠軍。而
劉起驤自四歲起學習網球，他說，「我很喜歡網球，日後會繼續加
油，在這條道路上勇往直前。」

徐根寶 范志毅冀阿根廷世界盃奪冠
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◆傅家俊在全英桌球錦標賽外圍賽晉級次圈。 資料圖片
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◆◆杜凱琹杜凱琹（（右一右一））／朱成竹／朱成竹（（右二右二））
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葉振南透露，本次世錦賽中國隊的準備工
作並不理想，受疫情等影響隊伍集中備

賽時間比過去短。「我們來的時候狀態不是
特別好，但制定的目標明確，首先要拿到奧
運資格，那就是團體進前三名。」
這一明確的目標，中國隊實現了一半。女

隊因為失誤較多，最終只名列團體第6。葉振
南表示，奧運資格對中國隊而言其實不是主
要問題，因為明年還有世錦賽，將會產生
男、女剩餘9個團體賽參賽席位。「但我們想
明年的亞運會和世錦賽是重疊的，如果今年
能第一時間拿到（奧運資格），明年我們鍛
煉隊伍、磨合陣容會更從容一點。」

他坦言，如果正常發揮，中國女團的實力
應該能進入前三，但隊員出現了較大失誤，
特別是在平衡木這樣的強項上，這讓隊伍更
加意識到梯隊建設及選手抗壓能力等方面的
問題亟待解決。

女隊心理抗壓能力亟待加強
「女隊明顯存在弱項，就是跳馬、自由
操。這批隊員都是上個周期的，所以我們需
要盡快補充新鮮血液。」葉振南表示。另
外，中國隊在強項平衡木上無緣獎牌，在他
看來主要原因是隊員心理抗壓能力不夠強。
「唐茜靖、羅蕊都是有實力、有能力的，訓
練也不差，但都沒進決賽。」腳踝手術後只
恢復了60％的歐鈺珊雖然不在最佳狀態，但
畢竟前三場（團體資格賽、決賽和個人全能
決賽）在平衡木項目上都成績領先，可惜決
賽出現掉木失誤，最終位列第6。
中國男隊雖然在團體項目上力壓勁敵日本

隊奪冠，但資格賽失誤頻頻位列第4也給隊伍
敲響了警鐘。葉振南透露，因為資格賽每輪
次時間比以往比賽要短了，再加上有的項目
中國隊只派3人而非4人上場，導致隊員每一
輪下來非常匆忙，體力都緩不過來。「對輪
次的適應出了一些問題，再加上訓練水平也
不是特別理想，造成大面積失誤。」

男隊資格賽失誤頻頻響警鐘
教練組一方面通過做好隊員心理工作，讓

大家保持信心，一邊進行技術調整，把整體
難度降下來，以保證更穩定的發揮。正因如
此，男隊成功「逆襲」，拿下極具分量的一

金。但葉振南還是強調，隊伍在系統訓練、
比賽輪次、場地器材適應等方面遇到的問題
日後都需要注意。
在俄羅斯被禁賽的情況下，葉振南表示男

團還是中、日高出一截，英、美是傳統強
隊。女團則是美國隊實力超群，意大利、巴
西、英國隊進步很快，對中國女隊也是挑
戰。

人才儲備男隊樂觀女隊單薄
展望巴黎奧運會，葉振南表示，目前男隊

的人才儲備相對前幾個奧運周期較為樂觀。
「但有些人有傷病，鄒敬園鞍馬（的狀態）
還沒恢復，肖若騰腳傷手術之後剛開始恢復
訓練。另外還有幾個在跳馬、自由操方面強
的年輕全能型選手，明年要爭取磨合各種配

置，在保證團體的情況下讓單項奪金點最大
化。」
至於梯隊略顯單薄的女隊，中國隊通過巴

黎奧運會適齡選拔也物色了一些苗子，只是
還沒有完全集中到國家隊。「女子體操周期
比較短，如果一個冬訓抓好了，會有一些變
化。」葉振南說。
葉振南表示，體操奧運賽場的競爭向來激

烈，難度非常大，但中國隊會在訓練中堅持
「高難度、高質量、高穩定」的要求；同時
也要不斷完善世錦賽、奧運會選拔辦法，把
有實力、有狀態的選手選出來，把最好的人
員配置選出來。另外，隊伍也會高度重視運
動員傷病康復情況和心理抗壓能力的提升。
「這是採用巴黎奧運周期規則的第一屆世錦

賽，這只是一個過程。」葉振南說。◆新華社


